

El Gobierno promete rebajar las tasas aeroportuarias «en breve»

- ▶ Eliminará las bonificaciones a las aerolíneas por traer turistas porque son «discriminatorias»
- ▶ Con el descuento se persigue incentivar las conexiones durante la temporada baja

MIGUEL MANSO PALMA

El Gobierno central dará un giro sustancial a la política aeroportuaria «en breve». Se eliminarán las bonificaciones a las compañías aéreas y a cambio, se rendirá un «trato preferencial» a Balears y Canarias. Ese privilegio consistirá en rebajar las tasas aeroportuarias que se cobran a las compañías con el fin de incentivar las conexiones en temporada baja, explicó ayer la secretaria de Estado de Turismo, Isabel Borrego, quien se entrevistó con el presidente del Govern, José Ramón Bauzá, en el Consolat de Mar.

Para Borrego, las bonificaciones por traer turistas son «discriminatorias». Otro tanto opina el 'jefe' directo de la mallorquina, el ministro José Manuel Soria, quien abomina de esta práctica porque conlleva unos efectos contraproducentes. «Cuando se incentiva a algunas compañías por traer nuevos pasajeros, lo que ocurre es que hay un trasvase de clientes desde las aerolíneas tradicionales, con implantación de decenios, a otras compañías», ha manifestado recientemente. El Ministerio de Industria, Energía y Turismo se in-

clina por las empresas «con carácter estable» y que no estén vinculadas a las mayores o menores primas que se den, «porque eso es volátil y depende de las disponibilidades presupuestarias». De estas explicaciones se infieren los recelos del Gobierno hacia Ryanair o Easyjet.

Interés público

Durante el encuentro en el Consolat de Mar, Bauzá reclamó a Borrego la declaración de interés público para las conexiones entre Balears y la Península. Esta petición tiene como principal objetivo garantizar los enlaces de Menorca y Eivissa. Dos días de la semana pasada, recordó Bauzá, Maó se quedó sin vuelos directos con Madrid.

El jefe del Ejecutivo balear también aprovechó para plantear una vieja reivindicación: la participación en la gestión de Son Sant Joan. «Nadie mejor que la Comunitat Autònoma para saber lo que nos interesa. Así como existe una Autoridad Portuaria, queremos una Autoridad Aeroportuaria en la que nosotros tendríamos capacidad de decisión», incidió.



Bauzá tuvo una reunión con Isabel Borrego, secretaria de Estado de Turismo. CAIB

«Si se incentiva a compañías por traer nuevos pasajeros hay un trasvase de clientes desde aerolíneas tradicionales»

La baza del Govern es que Isabel Borrego procede del PP balear y sería sensible a las exigencias de las islas. Sin embargo, hay un pequeño escollo que la propia se-

cretaría de Estado de Turismo reconoció. La cogestión aeroportuaria, la reducción de tasas, la 'Quinta libertad' para los vuelos transoceánicos y la declaración de interés público para las conexiones con la península no dependen de su departamento, ni siquiera de su ministerio. La última palabra corresponde a Fomento, dirigido por Ana Pastor. Por suerte para las islas, «Fomento tiene in-

terés» en el asunto de las tasas, aseveró Borrego.

Con respecto a la reforma de la Platja de Palma, Borrego esgrimió buenas intenciones aunque sin concretar. Su Ministerio prioriza «la reconversión de zonas maduras para la mejora del producto turístico» y Platja de Palma cuenta ya con el «apoyo a institucional», aunque todo dependerá del presupuesto disponible.

BALANCE 2011

Los empresarios turísticos balears, los que más ganaron

▶ Balears es la comunidad que ha experimentado mayores niveles de rentabilidad durante 2011, con un 86,5% de los empresarios turísticos que aseguran haber aumentado sus beneficios con respecto al año anterior, frente a un 13,5% que ven reducir sus márgenes empresariales con relación a 2010, según la Alianza para la Excelencia Turística (Exceltur). En el apartado de ventas, también Baleares ocupa la primera

posición con un 88,2% de empresarios turísticos que han tenido un aumento de facturación en 2011 mientras que sólo un 11,8% afirma haber experimentado un decrecimiento en la comercialización de su oferta turística. Para la temporada que viene, Exceltur sostiene que Balears es la segunda comunidad con mayor proporción de empresarios turísticos que prevén aumento de beneficios para 2012. El archipiélago canario es la única comunidad que supera a Balears. Así, el 82,7% de los consultados en las islas señala que tendrán aumento de sus márgenes empresariales, en contrapo-

sición al 17,3% que aventuran una caída de beneficios en 2012 con respecto al pasado año. De nuevo, en el apartado de ventas el archipiélago balear vuelve a aparecer como segunda comunidad con mejores perspectivas para 2012 con un 78,9% que espera un incremento de facturación frente al 21,1% que espera una reducción de sus márgenes. El 'lobby turístico' entienden que esas buenas perspectivas para los archipiélagos se debe a los mayores niveles esperados de afluencia de turistas extranjeros y a su mayor vinculación a la fórmula de paquetes promocional. EP MADRID